



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 6 juin 2024

SÉCURITÉ & SANTÉ DES HABITANTS DES PYRÉNÉES-ORIENTALES : LE DÉPARTEMENT TOUJOURS PIONNIER DANS L'ACCÈS AUX DÉFIBRILLATEURS

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département des Pyrénées-Orientales communique :
"Suite aux récentes révélations relayées par la presse de mauvais état de défibrillateurs en France, j'ai tenu à faire le point avec les équipes du Département et rappeler l'opérationnalité des défibrillateurs du Département, grâce à un travail d'entretien et de maintenance de qualité, en proximité avec les communes."

Sur les 500 000 défibrillateurs installés un peu partout sur le territoire français, près d'un tiers serait en mauvais état selon un rapport effectué par l'entreprise Matecir Defibril, révélé par France Info; Ce n'est que depuis un arrêté de mai 2007 que chacun peut utiliser un défibrillateur jusqu'alors réservé aux professionnels de secours ou de santé.

Conscient de l'importance des premiers secours pour sauver des vies, le Département – pilote dès 2007 – a fait le choix d'installer de défibrillateurs sur la voie publique dans les communes volontaires. Ce sont **320 défibrillateurs qui ont été installés**, généralement près des mairies ou des bâtiments publics tels que les collèges, dans les 221 communes volontaires (sur les 226 communes du département), soit près de **98% du territoire concerné**.

Leur maintenance est assurée par les équipes départementales du SDIS, qui procèdent à des vérifications annuelles de tous les appareils et à leur entretien. Un remplacement est fait dès que cela se montre nécessaire. Afin de maintenir cet excellent taux de maintenance, des référents communaux sont nommés, pour garantir une vérification mensuelle des appareils : **450 contrôles ont été réalisés depuis 2020** à la suite d'interventions, pour prévenir le moindre risque.

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT
Port. 06 76 10 60 59 - vincianne.laurent@cd66.fr



COMMUNIQUE DE PRESSE

De plus, le Département s'est engagé à former les utilisateurs potentiels dans les communes qui en font la demande : **500 personnes ont été formées en 4 ans** et 42 appareils ont été utilisés, permettant une chance de survie 6 fois plus importante en cas d'arrêt cardiaque.

Le Département des Pyrénées-Orientales organise, en ce moment, une grande tournée de proximité pour venir à la rencontre des habitant·e·s de villes en villages et les sensibiliser aux gestes qui sauvent. Accompagné des Sapeurs-pompiers, il propose des initiations aux gestes de premiers secours et distribue des kits essentiels (livrets, trousse de 1er secours et magnets avec les numéros d'urgence).

> Retrouvez plus d'informations sur les dates de la tournée ici :

<https://www.ledepartement66.fr/agenda/la-tournee-de-villes-en-villages/>

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

Port. 06 76 10 60 59 - vincianne.laurent@cd66.fr